
「電卓
でんたく

」の大会
たいかい

で、日本
にほん

で 1番
ばん

になった高校生
こうこうせい

が仙台
せんだい

にいます  
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にほんご
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「電卓
でんたく

」は、計算
けいさん

をする時
とき

に使
つか

う便利
べんり

な機械
きかい

です。毎年
まいとし

、日本
にほん

では、この電
でん

 

卓
たく

を使
つか

った試験
しけん

があります。２０２３年度
ねんど

（２０２３年
ねん

４月
がつ

～２０２４年
ねん

３月
がつ

）

に試験
しけん

を受
う

けたのは１０９３人
にん

でした。その中
なか

で１番
ばん

になった人
ひと

が仙台
せんだい

にいま

す。仙台
せんだい

商 業
しょうぎょう

高校
こうこう

３年生
ねんせい

の八島
やしま

舞
ま

衣
い

さん（18歳
さい

）です。 

試験
しけん

は、易
やさ

しいものから 難
むずか

しいものまで５種類
しゅるい

あります。八島
やしま

さんが受
う

けた

のは、一番
いちばん

難
むずか

しい試験
しけん

です。数
かず

も多
おお

くて、１０００億
おく

までの計算
けいさん

をします。問
もん

題
だい

は１６０あります。これを５０分
ぷん

で答
こた

えなければなりません。答
こた

えが全部
ぜんぶ

正
ただ

し

ければ１０００点
てん

になって、「名人
めいじん

」になることができます。八島
やしま

さんは９６０点
てん

でした。それで、「名人
めいじん

」の前
まえ

の「十 段
じゅうだん

」になることができました。 

八島
やしま

さんが電卓
でんたく

を使
つか

い始
はじ

めたのは、仙台
せんだい

商 業
しょうぎょう

高校
こうこう

に入
はい

った後
あと

です。子
こ

ど

もの頃
ころ

から使
つか

っていたのは「そろばん」（ 昔
むかし

からある計算
けいさん

の道具
どうぐ

）でした。電卓
でんたく

のことは全然
ぜんぜん

分
わか

かりませんでした。 

そのため、珠算部
しゅざんぶ

（電卓
でんたく

やそろばんを使
つか

って計算
けいさん

するグループ）に入
はい

った八島
やしま

さんは、毎日
まいにち

、何時間
なんじかん

も練 習
れんしゅう

しました。学校
がっこう

の休
やす

み時間
じかん

や、家
いえ

に帰
かえ

った後
あと

も

やりました。スマートフォンで手
て

の動
うご

き方
かた

も撮
と

りました。どのようにしたら、電卓
でんたく

を上手
じょうず

に使
つか

えるかを見
み

るためです。 



珠算部
しゅざんぶ

の後藤
ごとう

守
もり

克
よし

先生
せんせい

（６２歳
さい

）は「電卓
でんたく

を始
はじ

めて１年
ねん

２カ月
げつ

で十 段
じゅうだん

にな

るのは、すごいことです。毎日
まいにち

、真面目
ま じ め

に練 習
れんしゅう

を続
つづ

けて、よく頑張
がんば

りました」

と八島
やしま

さんを褒
ほ

めました。 

珠算部
しゅさんぶ

には２０人
にん

がいます。八島
やしま

さんは、昨年
さくねん

１０月
がつ

に部長
ぶちょう

（グループで一番
いちばん

上
うえ

の人
ひと

）になりました。みんなで楽
たの

しく練 習
れんしゅう

することを、一番
いちばん

大切
たいせつ

にしてい

るそうです。 

１０月
がつ

２６日
にち

に東北
とうほく

で電卓
でんたく

の大会
たいかい

があります。この大会
たいかい

で成績
せいせき

が良
よ

かった

ら、来年
らいねん

１月
がつ

の全国
ぜんこく

大会
たいかい

（日本
にほん

全部
ぜんぶ

でする大会
たいかい

）に出
で

ることができます。八島
やしま

さんは「全国
ぜんこく

大会
たいかい

で３位
い

より上
うえ

になることが夢
ゆめ

です。速
はや

く、正
ただ

しく計
けい

算
さん

ができ

るように練 習
れんしゅう

したいです」と話
はな

しました。 
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  やってみましょう 

文
ぶん

を読
よ

んで、正
ただ

しいものに〇、正
ただ

しくないものに×を書
か

いてください。 

① （  ）電卓
でんたく

を使
つか

った試験
しけん

は、毎年
まいとし

、世界中
せかいじゅう

であります。 

② （  ）八島
やしま

さんは、電卓
でんたく

の試験
しけん

で「名人
めいじん

」になることができました。 

③ （  ）八島
やしま

さんは、子
こ

どもの頃
ころ

からよく電卓
でんたく

を使
つか

っていました。 

④ （  ）東北
とうほく

の大会
たいかい

で成績
せいせき

が良
よ

かったら、来年
らいねん

の全国
ぜんこく

大会
たいかい

に出
で

られます。 

 

 

  書
か

きましょう  

仙台
せんだい

商 業
しょうぎょう

     の八島
やしま

さんは、     を使
つか

った      で、日本
にほん

で 

  番
ばん

になりました。八島
やしま

さんは    点
てん

だったので、「十 段
じゅうだん

」に      

ができました。珠算部
しゅざんぶ

の後藤
ごとう

先生
せんせい

は、「毎日
まいにち

、     に練 習
れんしゅう

を     て、 

よく               」と八島
やしま

さんを       。 

 

   話
はな

しましょう 

１．あなたが高校生
こうこうせい

の時
とき

に、一 生 懸 命
いっしょうけんめい

頑張
がんば

ったことは、どんなことですか。 

 

 

２．あなたは今
いま

、どんなことを熱心
ねっしん

にやっていますか。これからどうなりたいで

すか。あなたの夢
ゆめ

を教
おし

えてください。 


